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１、令和６年３月２５日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和６年３月２５日 午後１時３０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

議案第５号 由利本荘市立学校の教育職員の業務の量の適切な管理等に関する規則 

の制定について 

議案第６号 由利本荘市立小中学校管理規則の一部改正について 

議案第７号 由利本荘市学校運営協議会の設置等に関する規則の一部改正について 

議案第８号 由利本荘市奨学資金貸与規則の一部改正について 

議案第９号 由利本荘市立志館条例施行規則の廃止について 

議案第１０号 令和６年度由利本荘市の教育について 

議案第１１号 令和６年３月３１日付由利本荘市教育委員会職員の人事異動について 
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議案第１２号 令和６年４月１日付由利本荘市教育委員会職員の人事異動について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

開会（午後１時３０分、会議の開会を宣言） 

それでは、３月の教育委員会定例会を開会します。 

それでは、日程に入らせていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

３番委員と５番委員を指名します。 

本日は、２番委員は、欠席となります。 

続きまして、日程第２事務局報告をお願いいたします。 

教育委員の皆様におかれましては、小学校、中学校の卒業

式にご出席いただきまして、誠にありがとうございます。 

４月に入りますと、入学式が予定されておりますので、ど

うぞよろしくお願いいたします。 

私からは、３月１９日に閉会いたしました市議会３月定例

会について報告させていただきます。 

定例会に上程しておりました補正予算、新年度予算などす

べての案件が原案どおり承認されております。 

また、会派代表質問は、３つの会派より通告があり、その

うち２つの会派より６項目、教育総務課関係３件、学校教育

課関係３件の質問がありました。また、一般質問については、

７人の議員より通告がありまして、そのうち５名から９項

目、すべて学校教育課関係でありますけれども、質問があり

ました。 

本日、質問の要旨及び答弁書を委員の皆様の席に置かせて

いただいておりますので、後ほどご覧いただければと思いま

す。 

私からは以上になります。 

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かあります

でしょうか。（なし） 

それでは、次に進みます。日程第３議案審議に入ります。

議案第５号由利本荘市立学校の教育職員の業務の量の適切

な管理等に関する規則の制定について、説明をお願いしま

す。 

それでは、議案第５号由利本荘市立学校の教育職員の業務

の量の適切な管理等に関する規則の制定について、ご説明い

たします。 

由利本荘市立学校の教育職員の業務の量の適切な管理等

に関する規則を別紙のとおり制定することについて、教育委

員会の議決を求めるものでございます。提案理由としまして
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教育長 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員 

学校教育課長 

 

委員 

教育長 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

は、公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特

別措置法が一部改正され、同法第７条の規定に基づく、「公立

学校の教育職員の業務量の適切な管理その他教育職員の服

務を監督する教育委員会が教育職員の健康及び福祉の確保

を図るために講ずべき措置に関する指針」により、各教育委

員会がその所管に属する学校の教育職員の在校等時間の上

限等に関する方針を教育委員会規則等で定める必要がある

ことから、規則を制定しようとするものでございます。 

（議案第５号由利本荘市立学校の教育職員の業務の量の適

切な管理等に関する規則の制定について、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。 

時間の考え方は、在校時間に関して定められることになり

ますか。 

時間等につきましては、いわゆる超過勤務時間ということ

になります。例えば放課後、定められている勤務時間から超

過した時間の合計が４５時間を超えないことが目安になっ

ております。 

校外での時間は含まれないということになりますか。 

公務につきましては、校外の時間も含むような形になって

ございます。 

それも在校時間に入るということですね。 

自宅への持ち帰りは入らないか。 

基本的に自宅への持ち帰りにつきましては、原則認めない

方向で行っておりますけども、やむを得ないものに関しまし

ては、それも在校等時間に含まれることになりますので、そ

の部分も客観的に合計した時間となります。 

よろしいでしょうか。（なし） 

それでは、議案第５号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第６号由利本荘市立小中学校管理規則の

一部改正について、説明をお願いします。 

それでは、議案第６号由利本荘市立小中学校管理規則の一

部改正について、ご説明いたします。 

由利本荘市立小中学校管理規則の一部を別紙のとおり改

正することについて、教育委員会の議決を求めるものでござ

います。提案理由としましては、小・中学校において拠点校

を定めて事務職員を集中配置していた事務センターが解消

され、事務職員の職の設置基準についての所要の規定の整理

が行われたことに伴い、規則の一部を改正しようとするもの

でございます。 
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教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

（議案第６号由利本荘市立小中学校管理規則の一部改正に

ついて、を説明） 

新山小学校の事務職員について変わることになります。こ

れについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでしょう

か。（なし） 

それでは、議案第６号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第７号由利本荘市学校運営協議会の設置

等に関する規則の一部改正について、説明をお願いします。 

それでは、議案第７号由利本荘市学校運営協議会の設置等

に関する規則の一部改正について、ご説明いたします。 

由利本荘市学校運営協議会の設置等に関する規則の一部

を別紙のとおり改正することについて、教育委員会の議決を

求めるものでございます。提案理由としましては、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律の一部改正に伴い、規則の

一部を改正しようとするものでございます。 

（議案第７号由利本荘市学校運営協議会の設置等に関する

規則の一部改正について、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。（なし） 

それでは、議案第７号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第８号由利本荘市奨学資金貸与規則の一

部改正について、説明をお願いします。 

それでは、議案第８号由利本荘市奨学資金貸与規則の一部

改正について、ご説明いたします。 

由利本荘市奨学資金貸与規則の一部を別紙のとおり改正

することについて、教育委員会の議決を求めるものでござい

ます。提案理由としましては、奨学資金の返還猶予又は免除

の要件を明確化するため、規則の一部を改正しようとするも

のでございます。 

（議案第８号由利本荘市奨学資金貸与規則の一部改正につ

いて、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。 

猶予、免除される項目が明らかになったということで大

変、進歩だと思うのですが、１号から３号までに掲げる事由

のほかについての４号は、どういうことを想定しているの

か、あるいは特に考えていないけども突発的に何かあったら

ということなのか、何かしらあったら教えていただきたい。 

ご質問にありましたとおり突発的に想定している範囲以

外のところでも出てくる可能性がありますので、４号を残す
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委員 

 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

ことで幅を持たせているところです。個別の対応については

しっかりと奨学者と向き合って考えてまいりたいというと

ころでございます。 

ありがとうございます。特に第３号の「失業の状態」とい

うことを明文されたことは、とても評価できるのではないか

と思います。 

他にご意見ありますでしょうか。 

奨学金についてのところなのですけれども、全体を見てと

いうこともありますが、昨今ニュースで話題の金融リテラシ

ーというところです。奨学金を借りて大学に行くことは、と

てもいいことですし、応援したいと思うのですが、その後の

返済というところまで、はっきり本人も親御さんも理解した

うえで借りているのかなというところがすごく不安なとこ

ろであって、実際、私の知り合いの方で、ご結婚されて住宅

ローンを組もうとしたときにまだ奨学金が残っていて、満額

借りられないという方がいました。返済の最終段階に入って

きている３０代の方であっても、奨学金の返済が理由で今後

の人生を考え直さなければならないというところまで響い

てくるというところは、私にとっても以外なことではあった

のですけれども、そういった先々のことまで考えて大学に行

く資金をどの程度借入れするのかというところまで、高校３

年生の段階で、本人だけではなく親御さんもしっかりと把握

できるような説明の仕方が求められているのかなと思って

おります。 

今のご意見につきましては、奨学金を貸し出す際のところ

でも、確認といいますか、後のことも含めて大事だなと改め

て考えたところでございますので、そうした対応に努めてま

いります。 

他にありますでしょうか。よろしいでしょうか。（なし） 

それでは、議案第８号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第９号由利本荘市立志館条例施行規則の

廃止について、説明をお願いします。 

それでは、議案第９号由利本荘市立志館条例施行規則の廃

止について、ご説明いたします。 

由利本荘市立志館条例施行規則を廃止することについて、

教育委員会の議決を求めるものでございます。提案理由とし

ましては、由利本荘市立志館の用途廃止に伴いまして、規則

を廃止しようとするものでございます。 

（議案第９号由利本荘市立志館条例施行規則の廃止につい
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教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

て、を説明） 

大内中学校の下にある立志館の廃止に伴う施行規則の廃

止ですけども、これについて、質問等ありますでしょうか。

よろしいでしょうか。（なし） 

それでは、議案第９号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第１０号令和６年度由利本荘市の教育に

ついて、説明をお願いします。 

それでは、議案第１０号令和６年度由利本荘市の教育につ

いて、ご説明いたします。 

令和６年度由利本荘市の教育を別紙のとおり定めること

について、教育委員会の議決を求めるものでございます。提

案理由としましては、令和６年度由利本荘市の教育について

定めようとするものでございます。 

（議案第１０号令和６年度由利本荘市の教育について、を説

明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。 

発行部数は、どの程度ですか。 

今のところ１５０部程度を予定しています。 

職員一人一人には配らないか。 

このあと、詰めていきたいと思いますが、電子化等を進め

ていかなければならないところもございますので、完成まで

に決めていきたいと思います。教育委員の皆さんには冊子で

お配りしたいと思います。 

他によろしいでしょうか。（なし） 

それでは、議案第１０号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第１１号令和６年３月３１日付由利本荘

市教育委員会職員の人事異動について、説明をお願いしま

す。 

それでは、議案第１１号令和６年３月３１日付由利本荘市

教育委員会職員の人事異動について、ご説明いたします。 

これは、令和６年３月３１日付由利本荘市教育委員会職員

の人事異動を別紙のとおり発令するにあたり、教育委員会の

議決を求めるものであります。提案理由としましては、令和

６年３月３１日付をもって退職する職員の人事異動をしよ

うとするものでございます。 

（議案第１１号令和６年３月３１日付由利本荘市教育委員

会職員の人事異動について、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。（なし） 



8 
 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

それでは、議案第１１号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第１２号令和６年４月１日付由利本荘市

教育委員会職員の人事異動について、説明をお願いします。 

それでは、議案第１２号令和６年４月１日付由利本荘市教

育委員会職員の人事異動について、ご説明いたします。 

これは、令和６年４月１日付由利本荘市教育委員会職員の

人事異動を別紙のとおり発令するにあたり、教育委員会の議

決を求めるものであります。提案理由としましては、令和６

年４月１日付定期人事異動をしようとするものでございま

す。 

（議案第１２号令和６年４月１日付由利本荘市教育委員会

職員の人事異動について、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。（なし） 

それでは、議案第１２号は、承認を得たものといたします。 

これで本日の議案審議については終わります。 

続きまして日程第４報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（令和６年度教育関係指導員等配置一覧、令和５年度本荘地

域学校再編事業報告、本荘地域学校再編委員会からの報告に

ついて報告） 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、市内小・中学校学

級閉鎖・学年閉鎖状況、令和６年度各学校医・学校歯科医・

薬剤師一覧、市内小・中学校の主な取組・功績等について報

告） 

（由利本荘市本丸休憩施設「本丸の館」使用規則の一部改正

について、由利本荘市修身館使用規則の一部改正について、

生涯学習関連事業の報告について報告） 

ここまでについて、何かありますでしょうか。（なし） 

各課報告お願いします。 

（令和６年度第１回校長及び事務担当者会議、矢島小学校竣

工式、矢島小学校見学会、教育委員会４月定例会について報

告） 

（小・中学校卒業式、ふれあい教室修了式、令和６年度始業

式、小・中学校入学式、市春季教職員研修会について報告） 

（地域連携共同事業第２回コーディネーター・学校担当者合

同会議、第２回由利本荘市社会教育委員の会議、文化財保護

審議会について報告） 

（大人の登校日、北部センター定例会について報告） 
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中央図書館長 

 

本荘教育学習課長 

 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

（令和５年度第２回由利本荘市図書館協議会、令和５年度古

典講座について報告） 

（シルバーカレッジ「鳳山学園」、第７６回全国優良公民

館文部科学大臣表彰報告会、令和６年度日本語学習教室に

ついて報告） 

（矢島公民館運営審議会、温故会、古文書解読初歩講座に

ついて報告） 

（由利本荘ひな街道企画展、公民館運営審議会、亀田城佐

藤八十八美術館運営委員会について報告） 

（令和５年度由利地域学校保健・給食委員会、第２回由利公

民館運営審議会、高嶺大学について報告） 

（菊地榮彩画展について報告） 

（ことぶき大学、第２回分館長・主事会議について報告） 

（にしめっこ広場「つくってあそぼう」、グランドピアノ無

料開放デー、春の西目一斉クリーンアップについて報告） 

（民俗芸能伝承館運営協議会、高嶺大学講座卒業式・修了式、

郷土史講座について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

（なし） 

それでは、日程第５ その他に入ります。 

委員よりお願いします。 

 ありがとうございました。今年度お疲れ様でした。 

 たくさんの方々が異動されるということで、さみしさもい

っぱいなのですが、新しい場所で皆さんが輝かしい活躍をす

るのをＳＮＳから覗いております。先程、お昼のニュースで

宮内庁も来月からインスタで皇室をＳＮＳ発信していくこ

とが流れていました。自分から発信したい人は発信すると思

うのですけれども、私は見ているだけでも、かなり効果があ

るのではないかと思っていて、特に由利本荘市は市長の発信

力がすごくあって、若い方達もかなり見ています。フォロー

しないなど色んな方法がありますけども、実際使ってみなけ

ればわからないことではあると思います。いい情報も悪い情

報も知っておく必要性は、今後かなり高まってくるのではな

いかと思っています。実際、生涯学習をやる中で全然自分が

把握していない情報の中で、効果的なものというのは、どん

どんネットの中から拾っていけたら新しい発想力にも繋が

っていくのではないかと思います。ありがとうございまし

た。 

 今年度ありがとうございました。 
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教育長 

コロナ禍でお休みしていた事業が再開されるというとても

難しい一年間だったのではないかと思います。その中で地域

の人達がたくさん参加できるものを色々、企画して実践して

いただけたことはとてもありがたいことだと思いました。そ

れから、今年度は特に、学校訪問の際に若い職員の皆さんに

も参加していただいて交流することがたくさんあり、今まで

以上に皆様にお世話になっていることを体感しながらこの

お仕事に関わらせていただくことができました。本当にあり

がたかったと思います。一年間ありがとうございました。 

 それでは、私の方からもこのメンバーで最後の会になりま

すので、申し上げます。 

 今年一年、色々なことがあったのですけれども、それでも

大きな事故がなく本当にありがたかったと思います。 

 色んな報告を各課からいただきましたけども、色んな事業

をやりながら難儀したものがたくさんあったのですけれど

も、それが一つ一つ前に進んでいると思っています。 

 特に今年は、クマ対応では地域でも学校でも、とても難儀

しながらやってくださいました。ただ、由利本荘市あれだけ

発生件数がありながら、事故がなかったということは、奇跡

的で、皆さんの努力のお陰だなという風に思います。本当に

感謝いたします。 

 今年度、学校建設がたくさんあって、新山があって、矢島

があって、本荘東があってということで、こんな風にして一

度に行われることは中々ないので、それについても大変難儀

をかけたなと思います。 

 この教育委員会の中で今年一年すごく思ったのは、各課か

ら情報をたくさん出してもらったと思っています。情報を出

していただいて情報をみんなで共有するということがもの

すごく大切だなと思っていました。それについて組織として

価値観を共有しながら前に進めていくことが大きいと思い

ます。一年、皆さんの協力のもとにこのように進めてこられ

てありがたいと思います。異動される方、部署が色々変わり

ますが、それでも教育委員会と市全体として一体となって進

んでまいりたいと思います。今年一年ありがとうございまし

た。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会３月定例会を閉

会いたします。 

閉会（午後２時５５分、会議の閉会を宣言） 

 


